
为全面总结和展示改革的进展与成就，中央组织拍
摄的十集大型政论专题片《将改革进行到底》自 17 日起由
中央电视台及融媒体平台播出，在广大观众中引发良好
反响，得到社会各界广泛关注。

2017年7月22日 星期六4 值班编委：陈太贤 值班编辑：王昊 值班校对：王泽文
www.sanyarb.com.cn

新闻·时事

基层干部说：
改革更有信心和决心

这是一次用 影 像 呈 现 的 、对 全 面
深 化 改 革 全 景 式 、权 威 性 的 梳 理 总
结 ，体 现 了 较 强 的 思 想 性 和 理 论 深
度 ，让 基 层 一 线 的 工 作 者 们 倍 感 亲 切
和鼓舞。

在 东 部 沿 海 ，浙 江 省 安 吉 县 梅 溪
镇 紫 梅 社 区 党 委 书 记 周 利 平 说 ，《将
改 革 进 行 到 底》对 全 面 深 化 改 革 作 了
非 常 好 的 解 读 。 作 为 一 名 最 基 层 的
社 区 工 作 者 ，我 们 的 工 作 在 第 一 线 ，
直 接 与 群 众 打 交 道 ，是 党 的 各 项 方 针
政 策 的 宣 传 者 、执 行 者 、落 实 者 。 我
们 要 做 改 革 的 推 动 者 、实 干 家 ，切 实
增强人民群众的获得感、幸福感。

在 祖 国 西 南 角 ，云 南 省 曲 靖 市 委
组 织 部 组 织 一 科 副 科 长 龚 雁 璘 说 ，片
中 的 内 容 非 常 触 动 灵 魂 ，自 己 很 受 启
发 。 他 认 为 ，全 面 深 化 改 革 涉 及 政
治、经济、社会、文化、生态、党建等诸
多 领 域 ，涉 及 千 家 万 户 ，和 老 百 姓 生
活 息 息 相 关 。“ 比 如 行 政 审 批 制 度 改
革 ，现 在 政 府 部 门 审 批 简 化 了 很 多 程
序，群众办事比以前方便了很多。”龚
雁 璘 说 ，看 完 片 子 他 觉 得 ，自 己 平 时
的 很 多 工 作 也 是 全 面 深 化 改 革 的 侧
影和反映。

在 老 工 业 基 地 长 春 ，很 多基层干
部说，观看专题片《将改革进行到底》让
大家很受鼓舞，坚定了改革决心。长春
市发改委高技术产业处处长王贺军说，
引领经济新常态跟我们工作关系紧密，
尤其是发展动能转化，国家近期出台的
很多方针政策都跟创新有关。专题片
还做出经济新常态解读和背景解读，经

济 要 发 展 到 什 么 程 度 ，发 展 路 径 和 方
法，都很明确。

“很多当时改革的背景都是首次披
露，看了很震撼，感受到改革的决定真
是很有魄力。”王贺军语气坚定充满了
信心。

老百姓说：
更理解更拥护改革

随着镜头的不断切换，寻常百姓家
的改革故事不断呈现，“我们在城里安
家了”“孩子落户了”……点滴改变为人
民群众带来的幸福感，让他们更加理解
改革、拥护改革。

21 日上午，记者见到浙江省长兴县
和平镇施家村“农村淘宝”服务站的“村
小二”莫彩丽时，它的电脑里正播放着

《将改革进行到底》。关注政治、关注政
策，是这个年轻姑娘的习惯，“不管干什
么，都要跟着政策走，才能顺应时代的
需求。”

莫 彩 丽 自 己 有 一 家 服 装 公 司 ，今
年 4 月又成为一名帮村民网购的农村
淘 宝 服 务 站“ 村 小 二 ”。 做 了 村 淘 之
后 ，让 她 对 改 革 改 变 民 众 生 活 有 了 更
深 切 的 体 会 。“ 村 淘 服 务 站 开 了 三 个

月，代购金额已经近 200 万元了，村里
人 生 活 水 平 提 高 了 ，大 家 的 要 求 从 保
障生活转变为改善生活。”莫彩丽说，
对普通人来说，改革的点点滴滴，就体
现在老百姓实实在在的生活里。

长春市南关区鸿城街道科员刘一
铭说：“五年来，在街道工作感受到很
多事情在改变。废除了很多原本无用
的 证 明 ，而 且 程 序 更 严 谨 了 、更 简 化
了 。 各 单 位 都 会 有 公 告 ，列 出 明 确 的
办 理 事 项 ，详 细 地 指 导 百 姓 办 理 各 种
业务，免去了百姓麻烦。”

人大代表说：
人民当家做主，在全面深

化改革中得到升华

20 日 中 午 ，记 者 见 到 浙 江 省 长 兴
县南太湖产业集聚区长兴分区陈家浜
村 党 总 支 书 记 吴 文 友 的 时 候 ，他 正 利
用 午 休 时 间 观 看 专 题 片 第 三 集《人 民
民主新境界》，看得颇为兴奋。

他深深感受到，在党的领导下，全
面深化改革使得人民民主达到了一个
新的境界。“这些年，村里采用村民代
表 民 主 商 议 制 度 ，共 同 商 量 村 里 的 大
小事务，所有参会人都有发言的权利，

发 言 时 间 不 受 限 制 ，这 样 可 以 充 分 表
达 个 人 的 意 见 。 同 时 ，商 议 后 的 结 果
也 将 在 村 政 务 公 示 栏 张 贴 出 来 ，每 位
村民都能知道村里的工作情况。”吴文
友说，“一事一议，协商带来了发展效
率 ，昔 日 的 问 题 村 转 变 为 村 民 自 治 的
模范村。”

作 为 民 主 协 商 试 点 单 位 ，长 春 市
南关区推出了“议事型、共建型、联动
型、开放型”的四型民主协商议事法。

南 关 区 人 大 代 表 、鸿 城 街 道 东 风
社区书记王敏说，现在老百姓的维权、
民 主 、法 治 意 识 和 参 与 积 极 性 都 提 高
了，人大代表、履职方式也都要跟上时
代步伐。“看了专题片让我意识到，人
民 当 家 做 主 的 内 涵 ，在 全 面 深 化 改 革
中得到升华。”王敏说。

云南省景洪市基诺山乡乡长白兰
说，党的十八大以来，基层人大代表参
政 议 政 积 极 性 越 来 越 高 ，人 大 代 表 对
政府的监督力度也越来越大。基诺山
乡有 51 名乡人大代表，代表们会定期
对 乡 里 的 重 点 项 目 进 行 监 督 ，并 提 出
整改意见。

在网上留言栏里，有网友表示，虽
然刚刚播出四集，但透过当下、过去和
未 来 的 时 空 坐 标 ，我 们 理 解 了 历 史 之
问，中国必须改革；人民之问，中国必
须全面深化改革；时代之问，中国必须
将改革进行到底。

大 家 纷 纷 表 示 ，改 革 是 时 代 的 最
强 音 ，此 时 能 够 用 这 样 一 部 专 题 片 汇
集 力 量 、凝聚人心，对于我国推进全面
深化改革大有裨益。

（执笔记者：荣启涵；参与记者：岳
德亮、姚湜、张博宇、庞明广）

（新华社北京7月21日电）

激发人民共鸣 激扬改革动力
——政论专题片《将改革进行到底》引发社会强烈反响

新华社记者

百余家中央部门
集中晒“花钱清单”

新华社北京 7 月 21 日电（记者 林晖 韩
洁）21 日上午 9 时许，随着财政部、审计署等部
门陆续公布 2016 年度部门决算，一年一度的
中央部门决算公开拉开序幕，预计将有超过百
家中央部门在当天集中“晒账本”。

今年是中央本级连续第七年向社会公开部
门决算。翻阅各中央部门“账本”可以发现，各
部门均公开了收入支出决算总表等 8 张部门决
算收支表，并对各分项决算情况作出了具体说
明，主动回应社会关切，“账本”晒得“细致”。

针对社会高度关注的“三公”经费支出，据
财政部汇总统计，2016 年中央本级“三公”经费
支出 48.25 亿元，比预算数减少 23.5％，与 2015
年相比下降 10.2％。其中，除因公出国（境）费
用因国际交流增加比 2015 年小幅增加外，公务
用车购置及运行维护费、公务接待费与 2015 年
相比均有大幅下降，显示中央部门落实“三公”
支出“只减不增”的承诺效果显著。

值得关注的是，今年中央部门首次对项目
支出预算开展了绩效自评工作，对资金使用情
况和项目完成效果进行了全面梳理，对未完成
绩效目标的原因进行了分析，形成了项目执行
情况的“成绩单”和“体检表”。财政部有关负
责人表示，公开绩效自评“体检表”不仅有利于
提升政府部门公信力，也有利于倒逼各部门重
视财政资金使用绩效，加强财政资金管理。

据了解，今年中央部门公开的决算信息除了
发布在各部门网站外，公众还可以继续通过登录
财政部门户网站“中央预决算公开平台”和中国
政府网“中央预算决算公开”专栏集中查阅。

晒“花钱清单” 新华社发 朱慧卿 作

中韩将角逐
2023年亚洲杯举办权

新华社吉隆坡 7 月 21 日电（记者 刘彤
林昊）亚足联 21 日在其网站确认，泰国已经
退出申办 2023 年亚洲杯，而由于此前印度尼
西亚已经退出，这意味着 2023 年亚洲杯举办
地将在中国和韩国之间产生。

泰国足协并没有宣布退出的原因，但本
月 12 日，亚足联召集了中、韩、泰三国足协官
员在吉隆坡就亚洲杯申办流程和规则进行了
沟通。预计最终结果将在 2018 年亚足联大
会上揭晓。

亚足联于 2016 年 4 月正式确认了包括中
国在内的四国申办 2023 年亚洲杯，在中国足
协递交的申办申请中，开列了 12 个申办城
市，其中包括北京、天津、广州等。

2019 年亚洲杯已经确定在阿联酋举行，
参赛队伍首次从 16 支扩大到 24 支。中国曾
在 2004 年举办亚洲杯，当时主场作战的中国
队发挥出色一路杀入决赛，但最终不敌日本
队获得亚军。

游泳世锦赛男子3米板
谢思埸夺冠

7 月 20 日，谢思埸展示金牌。
当日，在匈牙利布达佩斯举行的第 17 届

国际泳联世界游泳锦标赛跳水项目男子 3 米
板决赛中，中国选手谢思埸以 547.10 分的总
成绩获得冠军。

新华社记者 龚兵 摄

新华社海口7月 21日电（记者 李浩
然 付奕涵）7 月 17 日至 20 日，中央歌剧
院歌剧团、合唱团、交响乐团及舞美制作
中心等 200 余人的表演团队奔赴红色娘
子军的故乡——海南，进行多场慰问演

出。
红色娘子军是海南省宝贵的红色文

化，之前已有电影、芭蕾、琼剧等文艺表
现形式。此次中央歌剧院打造了歌剧这
一不同以往的舞台表现形式，再现了红

色娘子军辉煌和精神魅力。
“此次演出以传承红色基因，慰问基

层军民为宗旨。”中央歌剧院党委书记袁
平向记者介绍。“同时这也是我们与地方
资源共享、优势互补的好机会。”

“在建军 90 周年来临之际，能欣赏到
如此高水平的慰问演出，对我们的官兵
来说是一种精神激励。”驻琼海军部队某
部干部对记者说道。

中央歌剧院来琼献演歌剧版《红色娘子军》

新闻·文体

本报讯（记者 杨洋）7 月 21 日晚，美
丽之冠大剧院星光熠熠，爱心涌动，“爱
心之旅”慈善公益群星演唱会海南巡演
首站在这里拉开序幕。此次群星公益演
唱会通过三亚本土歌手的“明星效应”，
号召全社会助力爱心慈善公益事业，让
公益慈善内化为三亚的城市基因。晚会

现场所捐善款将交由吉阳区旅游文体局
转交给慈善机构。

星光大道歌手安娜、人气冠军阿旺
分别为现场观众带来了《莫尼山》《九儿》

《为你守候》《让爱洒满人间》；随后上场
的三亚著名音乐人王安磊用《花火》、《给
你的歌》掀起了晚会的高潮；中国内地实

力男歌手黑龙用歌声亮相三亚，《我是黑
龙》《我爱你你却爱着他》，赢得观众的阵
阵喝彩声，他用磁性而又富有魅力的嗓
音又连续演艺《盗心贼》《回心转意》两
首歌曲；快乐男声的侯开亮用细腻而又
动情的歌声演唱《 跪羊图》《卓玛》，唱哭
了不少观众；中国好声音海南赛区冠军

厉美麟用柔美而又富有能量的歌声演绎
《崖洲湾的浪》《暖城》，让爱的音符传遍
三亚。

烯量资产精英玩家相关负责人说，
通过举办这次爱心公益活动，希望能够
尽绵薄之力帮助弱势群体，这是一项体
现爱心、温暖人心、凝聚民心的善举，是
一件弘扬传统美德的实事好事。让我们
以此次公益演唱会为契机，以点滴善行
凝聚成创建文明城市、打造“幸福三亚”
的力量。

“爱心之旅”公益群星演唱会海南巡演首站昨晚在三亚开唱

奏响爱的篇章 凝聚浓浓善举

7 月 21 日晚，众多观众纷纷参加献爱心募捐活动。本报记者 袁永东 摄

星光大道冠军阿旺在演唱。
本报记者 袁永东 摄


